

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11-Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.662

Segovia.—Jueves 7 de Abril de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar 15 céntimos

Nos encontramos ante el momento tan temido por Indalecio Prieto

PARTE OFICIAL DE GUERRA :-- CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

Parte oficial de guerra correspondiente al día 6:
Después de publicado el parte de ayer se recibieron noticias de haberse ocupado Torla, en el valle del río Ara, y de haberse llevado a cabo un reconocimiento en el valle del Alto Cinca, llegando hasta los pueblos de Labuerda y San Vicente, donde venció la resistencia del enemigo.
También se ocuparon, con fuerte resistencia, el Cerro de la Casota, La Velita, Claramont, Torre y Sierra de Montillova, Chinebral, Santa Engracia y otras posiciones, quedando en esta parte nuestra línea muy cerca de Tremp.
Las tropas legionarias ocuparon ayer Los Mollets y varias importantes posiciones, haciendo un centenar de prisioneros.
En el día de hoy, tropas de Navarra, después de ocupar la altura de Montfalcó, cruzaron el Ribagorzana, alcanzando el pueblo de Corsa y la cota 1.108 al Noroeste de dicho pueblo.
Otra fracción de las mismas tropas, también en la margen izquierda del mismo río, alcanzó la línea Mont Viu, pueblo de Auberola, San Salvador y Monte de Polo.
En el valle del Ara se descendió desde Broto, rebasando Fincal. Fuerzas salidas de Ainsa enlazaron con las que se hallan en Naval.
Más al Sur, otras fuerzas han ocupado Castelló de Farfana y Balaguer.
En nuestra marcha se ha progresado al Norte de la carretera de Morella a Castellón, hasta el Vértice de Santa Agueda, kilómetro 190 de la carretera y pueblo de Villanova.
Una brigada que ha opuesto el enemigo en este sector, sacada de Castellón, ha sido deshecha por nuestra artillería y aviación, dejando gran cantidad de cadáveres en la zona en que se hallaba.
También se han ocupado Forcal, Vértice Garumba y Muela del mismo nombre, quedando completamente liberada la carretera de Ortells a Morella. Se ha hecho un centenar de prisioneros.
Las fuerzas legionarias han continuado hoy la maniobra emprendida ayer, alcanzando después de duro combate el kilómetro 22 de la carretera de Morella y la confluencia del arroyo Chalamera con el río Ebro.
Asimismo se han ocupado el paso del Alfará y las cotas 1.110 y 1.101 al Suroeste de este pueblo, después de rechazar varios contraataques enemigos.
En el frente de Guadalajara se han avanzado nuestras líneas, persiguiendo al enemigo, haciéndole gran cantidad de muertos y más de un centenar de prisioneros y cogiéndole abundante material.
En estos días se nota en este frente extraordinario aumento en el número de milicianos que se presentan en nuestras líneas, procedentes de las filas de las milicias, habiéndolo hecho 31 en el día de hoy.
Salamanca, 6 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.

Conquista de la importante ciudad de Balaguer. Vertiginosa marcha hacia Tremp. Las industrias catalanas en trance de paralización por falta de fuerza motriz. El paoroso problema que creará este decisivo y trascendental hecho en la zona roja Miles y miles de obreros quedarán en paro forzoso y las fábricas de material de guerra paralizadas

Centrales eléctricas

Telegrama de la Agencia D. N. B. Varias columnas dirigen su avance hacia los Pirineos y hacia la frontera francesa. En el río Noguera se encuentran las presas más grandes de España con dos grandes centrales eléctricas que suministran energía a Barcelona, Lérida, Reus, Tarragona y otras ciudades de Cataluña. Más al Norte y a 2.900 metros de altura, se hallan las centrales eléctricas de Capdella que envían energía eléctrica a Barcelona, Manresa, Tarragona y otras ciudades. Operaciones en los alrededores de estas fábricas, que son de lo más moderno bajo el punto de vista técnico, son llevadas a cabo por los nacionales con la mayor prudencia para evitar la destrucción de dichas instalaciones por los marxistas o por el fuego de la artillería.

García Escamez bate en duro combate a siete Brigadas internacionales

Los soldados de Lister han visto a éste llorar, ahogado por la congoja de su derrota. Luchando en un terreno que no admite la herradura

Frente de Cataluña, 6.—Nos alejamos definitivamente del frente de Aragón. Para conocer los movimientos de nuestras tropas es preciso adelantarnos varios centenares de kilómetros.
Hoy ha caído Balaguer, pero no se contentaron con esa conquista nuestras tropas, de gran importancia por ser excelente nudo de comunicaciones y centro de dinamismo industrial, pues en este momento pueden considerarse ocupados otros puntos, de mayor trascendencia aún, porque ellos alimentaban de energía eléctrica las tres cuartas partes de Cataluña y de sus industrias.
Dijo Prieto que el día en que el Ejército de Franco se adueñara de esas centrales, los obreros tendrían que rendirse o ir al frente porque sobrevendría la paralización de la casi totalidad de las industrias. Estamos en ese momento. La colectivización que suplantó la propiedad legítima, tiene que solventar ahora ese tremendo problema que acarreará el paro forzoso de miles y miles de brazos. Esa paralización significará, además, que millares de familias quedarán sin ingresos. A esa escasez se unirá la paralización de los motores, generadores de las divisas de que todavía podía disponer el Gobierno rojo. Y si las industrias se paralizan no podrán ser pagados los tributos, consecuencias que repercutirán inmediatamente en el presupuesto del «Estado» rojo. ¿Cómo sostener la guerra, en el supuesto de que ésta llegase a durar todavía dos o tres meses? Crédito no tienen los bolcheviques. El dinero oro se les acabó o se les está terminando, y ni Francia, ni Rusia, ni México envían material de guerra si no va por delante el precioso metal. Si esos Estados no facilitan armamento si no es con dinero contante y sonante, menos concederán empréstitos o préstamos que para sí quisieran las Tesorerías extranjeras de los países que hasta ahora han prestado ayuda a nuestros enemigos.
Por consiguiente, el Estado revolucionario se derrumba. Ese y no otro es el motivo de la salida de Indalecio Prieto del Gobierno, el hombre de confianza de Stalin y de las democracias que estuvieron interesadas en la derrota de España.
No tardaremos en recibir las primeras noticias del recrudescimiento del terror anarquista que ha de precipitar la rápida y cada día más peligrosa marcha de nuestras columnas, y no es aventurado señalar que han de ser

algunos de esos Estados enemigos de la España nacional los primeros en solicitar que el Caudillo precipite su invasión en la zona bolchevizada para restablecer en ella el imperio de la Justicia.
Esta mañana los soldados de García Escamez, desde los riscos de la imponente sierra en que bregan, contemplaban las espumas del Mediterráneo y la costa de Tarragona. Desde Puerta Blanca a las lomas de la sierra de Monegros, se miraba con emoción aquel trozo de tierra irredenta. En esos riscos, donde la conquista del terreno se hace accidente por accidente, piedra por piedra, es donde los soldados de Lister vieron a éste llorar silenciosamente después de haber sufrido una de las derrotas más duras y sangrientas de la campaña. Es la primera vez que Lister, ganado por la congoja, ha sentido sus ojos cuajados de lágrimas. Y fué García Escamez, con los soldados de España y los Tabores de Regulares, quien puso en fuga a las unidades internacionales que con más confianza fueron puestas frente a nosotros. Siete Brigadas, tres de ellas mandadas por aquel conocido cabecilla, formaron la muralla de carne cortada por nuestros valientes para seguir avanzando hacia Tortosa. La lucha fué dura y empeñada, pero se venció a la horda.
La batalla se ha librado en un terreno accidentadísimo. Es una cordillera en la que el avituallamiento de nuestras tropas se hacía penosísimamente, porque la orografía del terreno no admite la herradura y ha de hacerse a brazo por nuestros incansables muchachos. Varios mulos se despeñaron y cayeron en el fondo de los precipicios. La misma desgraciada suerte cupo a dos de nuestros oficiales, que una vez más dieron ejemplo de abnegación y sacrificio. Bastará decir que para llegar a una posición de las ocupadas por nuestras tropas, ha tardado doce horas el grupo de aprovisionamiento. Esto da idea del terreno en que se desenvuelven nuestras unidades y de lo penoso que ha de resultar desalojar al enemigo.
Nuestros soldados pregonan su heroísmo y su gloria por las lomas ingentes de la cordillera, y a cada hora el teléfono y el heliógrafo nos traen nuevas cotas conquistadas, arrebatadas algunas de ellas en arriesgados choques con el enemigo.
También los legionarios se emplean con denuedo contra las hordas bolcheviques en las cercanías de Prat de Condé.

Objetivos decisivos

Frente de Cataluña, 6.—(Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Faro).
A pesar del tremendo salto que significa el avance desde que empezó la ofensiva del día 9 de Marzo cuya primera parte terminó con la ocupación de Caspe y Alcañiz; a pesar de haber llegado las maravillosas tropas a Lérida en el Norte, y a Gandesa y Moralla más al Sur; y a pesar de tan extraordinario avance, repetimos, la progresión de las tropas del Caudillo no se ha interrumpido aún, ni creemos que se interrumpa hasta el logro de sus objetivos decisivos. Estos no son ya ciudades y alturas, sino más sencillamente y más decisivamente, la rendición absoluta del marxismo que aún se obstina en resistir.
Cómo camina la guerra hacia su desenlace
El enemigo, desmoralizado, ha intentado rehacerse luego de las tremendas derrotas, y sólo ha conseguido sufrir nuevos descalabros en cada intento. Y si a esto se añade la moral extraordinaria de nuestra infantería, se deducirá fácilmente por qué cantidad de razones poderosas se advierte cómo la guerra camina ya a su desenlace que no puede ser otro que la victoria de las armas del Caudillo tan pronto como los grandes objetivos que parecen inminentes hayan sido alcanzados, o quizás antes si las consecuencias del descalabro en la zona roja vienen a precipitar los acontecimientos.
Por lo que a la guerra se refiere; por lo que toca al camino a seguir por nuestro Mando, no hay duda ni reserva de ningún género. Cualquiera que sea la actitud de los rojos empeñados en sus combinaciones de politiquero, el ímpetu de la ofensiva española no decrecerá hasta haber llegado victoriosamente al último confin del territorio patrio y haber extirpado, al propio tiempo, la mala hierba para que no vuelva a retoñar.
El avance de las tropas de Moscardó
Las tropas del Cuerpo de Ejército de Aragón que manda el general Moscardó, han continuado hoy avanzando, venciendo la resistencia del enemigo que al principio se mostró, tal como se dice, en el «argot» de las trincheras, «bastante pegajoso». La violencia con que fué cortada, le hizo escapar con más precipitación y dejar muchos prisioneros en nuestro poder que fueron pasando rápidamente a nuestra retaguardia.
Dicen los prisioneros
En todos ellos el mismo sintoma de desaliento y la afirmación unánime de que sólo quedan algunos mandos que por la violencia y el terror procuran evitar la rendición en masa. Pero nadie ignora ya la realidad de la catástrofe, y si los milicianos fueran dueños de su voluntad, se rendirían inmediatamente.
La conquista de Balaguer
Estas columnas, que profundizaron mucho en el día de hoy, llegaron por la mañana al pueblo de Castelló de Farfana, y sin detenerse un momento a pesar del importante material de guerra que allí abandonaron los rojos, siguieron su avance que tenía un fin importantísimo inmediato. Ese ob-

Guerra advierte al Gobierno rojo

El Gobierno debe adoptar medidas de rigor contra los prisioneros y presos políticos
Firmando la noticia publicada en las columnas hace unos días, recibí el siguiente despacho:
Londres, 6.—Se ha confirmado el hecho de que el Gobierno de la Gran Bretaña ha dirigido una nota al Gobierno de la España roja en la que expresa su confianza de que no serán tomadas medidas de represalia contra los prisioneros y presos políticos.
El objeto de que esta gestión no sea considerada parcial, el Gobierno de Londres ha enviado otra nota al Gobierno de Salamanca, obediendo ésta a consideraciones de orden diplomático, en la que también se le expresa la esperanza del humanitarismo que los nacionales un trato de generosidad para con los prisioneros.
En los medios políticos se considera esta nota enviada a Salamanca obediencia a una pura fórmula, que de todo el mundo es conocido el excelente que los prisioneros rojos reciben en la España nacional.

Prisioneros hechos por los nacionales

Según informaciones de la prensa francesa, los milicianos hechos por los nacionales en estas últimas semanas se elevan a la cifra de 50.000, entre los cuales figuran un número de generales y quince coroneles. Los de artillería son 150 y los de ametralladoras.

Objetivos de nuestra aviación

Los aviones de la aviación nacional, en un bombardeo realizado sobre los objetivos militares de la zona roja, han destruido veinte camiones con armas y otro convoy de material vivieres. Otros objetivos han sido alcanzados también eficazmente.

El Fuero del Trabajo

Es indudable la enorme trascendencia que tiene para la España liberada y pronto también lo tendrá para todo el territorio patrio por la victoria final de nuestras tropas sobre las hordas bolcheviques, el Fuero del Trabajo, cuyo preámbulo nos complace reproducir en este periódico, porque es el mejor elogio que puede hacerse en favor del glorioso Caudillo Franco, artífice del nuevo Estado español y que al mismo tiempo que reconquista por las armas toda nuestra nación, labora, desde las altas cumbres de la Jefatura de la misma en pro de una justicia social que lleve la paz y la armonía a todas las clases sociales.
He aquí el preámbulo de referencia, bella muestra de la que será el Fuero del Trabajo que responde al unánime sentir de la nueva España:
Renovando la tradición católica, de justicia social y alto sentido humano que informó nuestra legislación del Imperio, el Estado, Nacional en cuanto es instrumento totalitario al servicio de la integridad Patria, y Sindicalista en cuanto representa una reacción contra el capitalismo liberal y el materialismo marxista, emprende la tarea de realizar—con aire militar, constructivo y gravemente religioso—la Revolución que España tiene pendiente y que ha de devolver a los españoles, de una vez para siempre, la Patria, el Pan y la Justicia.
Para conseguirlo—atendiendo, por otra parte, a cumplir las consignas de Unidad, Libertad y Grandeza de España—acude al plano de lo social con la voluntad de poner la riqueza al servicio del pueblo español, subordinando la economía a su política.
Y partiendo de una concepción de España como unidad de destino, manifiesta, mediante las presentes declaraciones, su designio de que también la producción española—en la hermandad de todos sus elementos—sea una unidad que sirva a la fortaleza de la Patria y sostenga los instrumentos de su poder.
El Estado español, recién establecido, formula fielmente, con estas declaraciones que inspirarán su política social y económica, el deseo y la exigencia de cuantos combaten en las trincheras y forman, por el honor, el valor y el trabajo, la más adelantada aristocracia de esta Era nacional.



La trágica situación de numerosas naves rusas prisioneras de los hielos

Oslo.—Desde el pasado Noviembre faltan noticias del rompimiento ruso «Lindke», cuyas reservas de combustible se han terminado desde hace mucho tiempo, mientras su radio ya no funciona. El «Lindke» acompañaba a cinco vapores mercantiles con una tripulación de 250 hombres. Le han sido enviados en socorro otros tres rompimientos con una tripulación de 200 hombres, pero no han encontrado el convoy y han quedado prisioneros de los hielos. En la misma situación se encuentra el rompimiento «Lenin», junto con dos vapores mercantiles, que tienen en conjunto a bordo 300 hombres; el rompimiento «Krasin», con una tripulación de 70 hombres, y otros dos rompimientos, junto con un vapor mercante con 150 hombres.
En total se trata de 1.000 personas, entre las cuales se cuentan numerosas mujeres y niños que van a la muerte. Los rusos esperan a que acabe la noche polar para enviar un buen número de aeroplanos en busca de los barcos para abastecerlos de víveres. Se procurará también tomar a bordo de los aparatos a una parte de los pasajeros, pero las esperanzas que se tienen en el éxito de esta tentativa son mínimas, porque será difícilísimo a los aviadores descubrir los barcos que han cesado casi completamente de transmitir mensajes por radio.—U.S.I.
Lector: Si eres combatiente por España, no tires este periódico, dalo a leer a tus compañeros o lézselo tú.

El Gobierno rojo pide al de Francia el reembolso de mil millones oro

Pero el directorio del Banco Nacional de Francia ofrece resistencia ante la inminente victoria de Franco

jetivo concreto era la ciudad de Balaguer, situada en el Segre, a veintisiete kilómetros al Norte de Lérida, a la que las tropas de Moscardó llegaban a la una y media de la tarde. Luego se obligó al enemigo (que aún resistía) a cruzar el Segre en precipitada fuga.

No es preciso insistir en la importancia de esta ocupación que hoy han llevado a cabo las tropas aragonesas, puesto que se desprende de su posición estratégica y del valor industrial que tiene la ciudad situada en la cuenca bañada por el Segre.

Las centrales eléctricas

Más arriba de Balaguer están situadas las importantes centrales eléctricas que dan casi toda la fuerza motriz para la industria catalana.

Cerca de Tremp

Y en fin; nuestros soldados que por el Norte seguían progresando incansablemente están asimismo muy cerca de Tremp a última hora de la tarde.

Con el paso de los ríos Noguera-Ribargorana y Noguera-Pallaresa, está en manos del Ejército nacional la llave de la energía de Cataluña que es toda su industria. Por muy desesperados que los rojos estuvieran en los últimos tiempos a consecuencia de las dificultades de la guerra, es indudable que esa fuerza motriz les servía para que las industrias de guerra siguieran produciendo con ritmo de esfuerzo que pronto sufrirá un colapso fatal

No hay dique posible

Enfrente del avance arrollador del Ejército nacional no hay ya dique posible ni siquiera acudiendo a esos verdaderos crímenes de lesa Patria como el de la voladura de la presa del Barasona que no sirvió para interrumpir el paso de las tropas por el Cinca ni siquiera durante las veinticuatro horas que estuvieron bajando por su cauce los ochenta millones de metros cúbicos de agua en pavorosa riada.

Ahora, al acercarse nuestras tropas a Tremp y ser dueñas de Balaguer, la amenaza que pesaba sobre la industria pasa de ser un hecho realizable aunque problemático, a un suceso guerrero victorioso con todas sus consecuencias inmediatas para la demoralización del enemigo y para el apresuramiento del desenlace de la contienda. Y que la contienda está próxima a su fin hacia el que camina a pasos agigantados no es una frase ni siquiera una esperanza; es un hecho que proclaman los rojos. En el frente del Segre, delante de Lérida, donde los altavoces difunden el grito de la verdad todas las noches, algunos desgraciados contestaron al requerimiento de nuestros soldados, afirmando que ellos estaban convencidos del desastre más que nosotros mismos, pero que mientras tengan por jefes a los facinerosos jamás estarán entre nosotros por los crímenes que cometieron, ni podrán escapar ni salvarse como no sean copados, y ésta y no otra es la última esperanza.

Por eso la guerra terminará, más que por una gran batalla, por un copo extraordinario, colosal. La pena será que de él puedan escapar muchos de los dirigentes.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

Inspector provincial de Sanidad señor Colomo; don Manuel Martínez de Castro; doña Julia Arias, de Santa María de Nieva; don Mariano Arranz; doña Romualda Sastre; don Amalio García, de Aldehuela del Codonal; administrador del Monte de Piedad; jefe local de Falange Española Tradicionalista de Turégano; juez de Aldeasaña; doña María Román; empresario del teatro Cervantes; alcalde de Veganzones; juez de la Junta de Abastos.



EL CUARTETO CRIMINAL DEL BOLCHEVISMO.—De izquierda a derecha: Dimitroff, Stalin, Vorochiloff y Jezoz (jefe de la policía política rusa) el sanguinario cuarteto que devora a sus amigos y colaboradores por la menor sospecha de desafección al comunismo. Ese trágico cuarteto dirige asimismo la eliminación de sus siervos en el extranjero que por causas diversas no pueden llevar a cabo los planes trazados por él. Vemos a un Prieto, un Largo Caballero, un Negrín, etc., desapareciendo cualquier día misteriosamente sin que quede rastro de su infame existencia

MATERIAL Y HOMBRES!

Dimos cuenta ayer de la gestión realizada por los representantes del Gobierno rojo en Londres y en París, cerca de los Gobiernos respectivos en el sentido de que envíen urgentemente hombres y material de guerra para salvar al Ejército «del pueblo» de la desastrosa situación a que ha llegado.

Las informaciones de ayer señalaban que no sólo el Gabinete británico había desestimado la petición, consecuente con su política de no ingerencia observada con una escrupulosidad que no puede ser empañada por algunos detalles (aparición de algún material inglés y captura de combatientes británicos, a los que puede ser ajeno en absoluto el Ministerio de Su Majestad británica) sino que también el Gobierno de Francia había dado contestación negativa a Marcelino Pascua. Claro es que, esta supuesta negativa del Gabinete Blum, sólo puede haberla determinado un cálculo político, tanto por lo que se refiere a la imposibilidad de torcer la marcha de la guerra con la victoria inminente de las armas nacionales, cuanto por las consecuencias de orden internacional que una ayuda de ese género, ineficaz por otra parte, había de acarrear.

Últimas noticias relacionadas con la gestión hecha en París señalan que la negativa no es oficial todavía, pues la nota del Gobierno rojo ha pasado a estudio del Gabinete francés. Es lo mismo. Confiamos plenamente en que la respuesta será la que publicamos ayer, aunque insistimos en que solamente los «imponderables» (¡Oh, invencibles imponderables!) habrán aconsejado o aconsejarán una piadosa respuesta al «Gobierno de saldos».

Hablábase recientemente de la aparición de la prudencia en ciertos medios políticos internacionales que hasta ahora se habían mostrado desafiantes y estúpidos. ¡Cuántos males, presentes y futuros, se habría evitado Francia si sus gobernantes hubiesen sido prudentes por norma, en lugar de aparentarlo por imperio de las circunstancias!...

EL AVANCE DE NUESTRAS TROPAS EN LEVANTE

Ha sido rotundo el fracaso rojo en Guadalajara

Por EL TEBIB ARRUMI

Ya están salvados los marxistas españoles. Se ha reunido el «gobierno» —sin Prieto, naturalmente—, y ha hecho su primera declaración ministerial. Es muy curioso ver cómo esta gente sigue haciéndose ilusiones a la misma hora en que están perdiendo terreno en Cataluña, y hablan del arrojo que el pueblo está demostrando en los frentes de lucha para cerrar el paso al enemigo. Claro está que no añaden que para cerrar ese paso lo primero que han hecho es perder Lérida, y después, para remachar bien el cierre, hoy han perdido Balaguer.

Sin embargo, en la declaración ministerial, a continuación de ese optimismo, el «gobierno» rojo expresa, como de costumbre, las habituales amenazas concebidas en estos términos: «Para corresponder al heroísmo de estas tropas, demostrado en los frentes del Centro y Andalucía, el «gobierno» ha decidido en su primera reunión de hacer caer el peso de la ley republicana sobre todos los traidores y cobardes. El presidente y el

ministro de Defensa quedan autorizados para realizar esta labor con la máxima energía, y asimismo para movilizar las fortintas que sean necesarias para el fortalecimiento del «ejército popular».

De modo que resulta que en el «ejército del pueblo» hay traidores y cobardes? No está mal la confesión. Ya lo sabíamos nosotros desde hace muchísimo tiempo. Como sabemos también que el sistema que emplean los dirigentes marxistas para acabar con esos traidores y cobardes es el del asesinato por la espalda.

Precisamente, cuando hemos pasado de Lérida, en las posiciones que han ocupado nuestras tropas hemos encontrado infinidad de cadáveres con heridas en la espalda, y muchos con un tiro que les atravesaba de sien a sien, prueba innegable de que los milicianos rojos han sido víctimas de la iracundia de los dirigentes marxistas y del sistema que éstos emplean con sus tropas. Es igual. Pueden hacer las declaraciones que quieran, porque al lado de ellas están los hechos, y los hechos son tan elocuentes que se comprende, incluso, el encarcelamiento de Prieto, que, seguramente, a estas horas estará prisionero, y hay que añadir el procesamiento del general Pozas y del comisario de guerra, Castillo. También esperamos saber que Rojo ha tenido que comparecer ante un Consejo de guerra sumarísimo. ¿Y Negrín? No le hace falta nada al «ilustre» y «valiente general» Negrín.

Y eso que pueden estar satisfechos por haber recibido valiosísimos refuerzos, según ellos mismos confiesan en un párrafo de la declaración del «gobierno» rojo, que dice así: «Al constituirse el «gobierno» saluda al «ejército» de tierra, a la aviación y a nuestra gloriosa flota, incluyendo en este saludo (¡oh, señores del Comité de no intervención!) un homenaje a los combatientes que se internaron en Francia y mostraron el deseo de lu-

PIDEN EL REEMBOLSO DE MIL MILLONES ORO

París, 6.—De fuente autorizada se sabe que el Gobierno rojo español ha pedido al francés el inmediato reembolso de mil millones oro de los depósitos establecidos en el Banco Nacional de Francia.

Se afirma que León Blum, jefe del Gobierno francés, asintió al juego abierto por Barcelona con conocimiento de Moscú y decidió autorizar tal reembolso, pero la operación tropieza con la resistencia del directorio del Banco Nacional de Francia por prever éste que siendo inminente el triunfo del Generalísimo Franco, redundaría tal operación en perjuicio de los intereses franceses, ya que el Caudillo nacionalista no tomará en consideración los compromisos adquiridos en el extranjero por el Gobierno rojo.

ESTERILIDAD DE LOS TRABAJOS DEL COMITÉ DE NO INTERVENCIÓN

Lisboa, 6.—El «Diario de la Mañana», refiriéndose a los trabajos del Comité de no intervención, dice que resultarán estériles como consecuencia de la inminente victoria de las tropas del Generalísimo Franco.

EL AVANCE NACIONAL Y LA PRENSA INGLESA

Londres, 6.—La Prensa publica en grandes caracteres las noticias de España relativas al avance de las fuerzas nacionales por el sector catalán de Tortosa, y dice que ya las comunicaciones entre Valencia y Barcelona han quedado cortadas. El hecho tiene a estas alturas excepcional importancia con miras al desenlace de la contienda.

«The Times», después de ensalzar la toma de Lérida, dice que a pesar de la resistencia tenaz de los bolcheviques que han puesto en línea sus mejores efectivos, los soldados nacionales prosiguen imperturbables el avance hacia el Mediterráneo.

Char en la zona republicana.

Como decía al principio, están salvados. Ya tienen ganada la guerra. Hacen planes de campaña; pero a la hora de la verdad siguen su carrera y mañana o pasado les tendremos en Burgos. Les ofrecemos un magnífico recibimiento.

Entretanto, nosotros, por si vienen mal dadas con el nuevo «gobierno» rojo, nos hemos permitido continuar el avance en la provincia de Castellón en ocho kilómetros de fondo, y las fuerzas gallegas han progresado más allá de Morella, mientras las de Aragón se han metido en Balaguer, ciudad de importancia de la provincia de Lérida. Para no perder la costumbre, hemos hecho cerca de un millar de prisioneros y hemos cogido enorme cantidad de fusiles, ametralladoras y tres baterías.

Por lo demás, nada. Aquí nos quedamos encogidos de miedo, esperando que nos llegue ese momento fatal que nos anuncia Negrín con ese «ejército» tan famoso que está organizando a base de fugitivos de Francia.

Como nos sobran fuerzas y coraje para enfrentarnos con los marxistas por todas partes, les dire a ustedes que hoy se ha dado gran empujón por el sector de Guadalajara, al que, hace unos días, se permitió ir Miajas; pero su intento no ha podido ser más que un fracaso. Y el fracaso rojo de hoy ha sido rotundo y de los que hacen época.

Bojo la presidencia de Franco se reúne la Junta Política de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Burgos, 6.—Esta tarde, a las siete, se ha reunido por primera vez la Junta política de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Presidió la reunión el Caudillo, y

LA SITUACION POLITICA Y SOCIAL EN FRANCIA

LA OPINION PUBLICA CONTRA LOS PROYECTOS FINANCIEROS

Las Cámaras de Comercio se dirigen al presidente de la República. ¿Dimitirá Blum antes que arrostrar el fracaso en el Senado? Manejos de las organizaciones revolucionarias

París, 7.—En toda Francia se manifiestan protestas contra los incoherentes proyectos de León Blum.

En los medios autorizados existe la convicción de que el Senado votará contra tales proyectos atendiendo lo que reclama airadamente la opinión sana de la nación.

Diecisiete Cámaras de Comercio han dirigido telegramas de encendida protesta al Presidente de la República, pidiendo vele por la reconstrucción de la economía de Francia, en trance de muerte.

«Le Petit Parisien» cree saber que el Gobierno dimitirá antes del viernes o sea antes de su presentación ante el Senado para defender los proyectos financieros que encontrarán franca repulsa en la Alta Cámara.

Por otra parte se señala, o se insiste mejor dicho, en que la exigencia yoría que tales proyectos obtendrán en la Cámara Baja, no permitirán al Gobierno mantenerse en el Poder.

Al mismo tiempo, y como consecuencia de esta prevista derrota del Gobierno Blum, las organizaciones extremistas se lanzan a una acción revolucionaria más acentuada para coaccionar a la primera magistratura del país y a las Cámaras con objeto de conseguir la formación de otro Gobierno izquierdista que el actual, susceptible además de intervenir en la guerra española.

asistieron los señores Serrano Suñer, Sainz Rodríguez, general Asensio, González Velez, Aznar, Bilbao, Riquelme, Aunós, Elizalde, Gamero del Castillo, Pradera y Muñoz Aguilar. Actuó de secretario el señor Fernández Cuesta.

La reunión se ha prolongado hasta las nueve de la noche, y no se ha dado de ella, todavía, referencia oficiosa.

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

De interés para los labradores

Ricardo Borregón pone en conocimiento de todos, debido a las muchas consultas que le han hecho, que el señor jefe de la Sección Agronómica para tratar los bancos de siembra de Andalucía, no lo está todo el que se dedica a este negocio y lo haya solicitado, que por ello esté nadie sujeto a practicar en sitio determinado. Cada uno es libre para hacerlo donde tenga conveniente.

Almacén: Calle de San Clemente Segovia

Procedimientos de Rusia para enrolar a voluntarios para la España roja

Krivasco (frontera estoniano-soviética).—El corresponsal de un diario italiano ha recorrido en tren, en automóvil y en trineo las fronteras de la Estonia con la U. R. S. S. El corresponsal ha podido constatar que centenares y centenares de ciudadanos estonianos, hombres y mujeres, la mayoría de ellos campesinos y pescadores, han sido raptados por los agentes de la G. P. U., que habían penetrado ilegalmente en territorio estoniano durante la noche.

La trágica lista comienza en la aldea de Suur-Sherdjanka, donde unos setenta jóvenes han «desaparecido» por la noche. Otras capturas del mismo género se han llevado a cabo por los agentes rusos en las aldeas de Kondushi, Narva, Alakula, Kallivere, Vaksnarva, Omuti, Nisoi, Petseri, Kreenholm y Skariatina. El corresponsal da el nombre de las personas secuestradas.

En Piepus los soviets entraron en pleno día, haciendo fuego contra los grupos de pescadores y aldeanos. Dos soldados estonianos que acudieron para defender a la población, resultaron muertos durante el tiroteo y otros dos estaban a punto de ser arrastrados en territorio ruso cuando la súbita llegada de una sección de ametralladoras permitió a los estonianos rechazar la agresión.

Ahora, cuando anochece en las aldeas de la frontera, potentes reflectores están puestos en acción y haces de luz vivísima escrutan sin reposo la línea de las alambradas.

Hay motivo para creer que los venes estonianos capturados por los agentes de la G. P. U. y arrastrados a la U. R. S. S. son enviados directamente a la España comunista para combatir. A una familia de Piepus llegó hace días una carta de España firmada por su hijo, el cual había «desaparecido» hace algunos meses. El joven escribe que, apenas secuestrado, fué conducido a Moscú, fué enrolado en los grupos de los llamados «voluntarios» para España al cabo de un mes de servicio militar fué enviado a España, vía Francia. Ahora se encontraba en el frente de Madrid. El joven, después de haber hecho una impresionante descripción de sus sufrimientos, dice que, por el momento, están muchos jóvenes estonios y rusos blancos que habían sido capturados por los agentes de la P. E. U. A lo largo de la frontera Estonia con la U. R. S. S. van avanzando ahora nuevas líneas alambradas, se refuerzan los puestos se aumentan los guardias, y pronto entrarán en función, especialmente el lago Peipus, los nuevos y modernos trineos de motor, capaces de desarrollar una velocidad de 140 kilómetros por hora.—Ust.

Perborato Castillano

El mejor delifrico CASA VELASCO Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Tel. 28

EN VENTA

MAQUINARIA DE CURTIDOS Y CALDERAS A VAPOR

- Dos prensas de enfardar suela o tejidos.
- Una desvenadora moderna, marca «Verdés», con dos mesas, completa y nueva.
- Una maquinaria a vapor, de 10 H. P., horizontal, con caldera.
- Una caldera de vapor, vertical de 5 H. P., en muy buen estado.
- Un cilindro moderno, para cilindrar suela, marca inglesa.
- Una cuba grande, con sus aros de hierro, propia para depósito, de 1,50 m. altura, por 1,50 m. diámetro.
- Un martillo para suela.
- Una prensa pequeña.
- Un aparato completo para disolución de extracto de quebracho.
- Una molineta para labrador o grano.
- Un molino de corteza.
- Un pelambre mecánico.
- Dos cilindros de péndulo y pedal, para remate de suelas y curtidos.
- Una bomba de palanca, portátil.
- Una trituradora de pino.
- Una salamandra de calefacción, de tamaño grande, propia para cafés, salas de espectáculos, etc.
- Ejes y cojinetes de todas clases.

Dirigirse, por escrito, al señor administrador de «LA GACETA REGIONAL», Apartado, 52. Salamanca.

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL JOVEN

EUSEBIO DIEZ AREVALO

Voluntario de la Bandera de Castilla. Segunda Centuria de Segovia
Dió su vida por Dios y por España en la Casa de Campo (Madrid) el día 1 de Abril de 1937
a los 21 años de edad
R. I. P.

Sus desconsolados padres don Frutos Diez y doña María Salomé Arevalo; tíos don Mariano Diez y doña María Arevalo; hermanos Crescenciana, Teodora, Prudencio, Francisca, Gregoria y Victor; hermano político Victor Herranz; tíos don Prudencio Diez, don Laureano, doña Francisca y doña María Cruz Arevalo Bartolomé y demás familia.

Agradecerán a sus amistades la asistencia a los funerales que se celebrarán el sábado, día 9, a las diez, en la iglesia parroquial de Migueláñez, y el lunes día 18, a la misma hora en Aldea Real, por lo que les quedarán agradecidos.

Conquista de 20.000 kilómetros cuadrados desde la batalla de Teruel

Un Cuerpo de Ejército está empeñado en una de las acciones más decisivas de la guerra

El S. O. S. del Gobierno rojo

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Salamanca, 7.—PROSIGUE LA LIMPIEZA.—En el sector Norte de la provincia de Huesca continúa la limpieza del territorio, empujando hacia el otro lado de los Pirineos a los bolcheviques.

En el valle de Ana se ocuparon algunos pueblos y posiciones en camino paralelo a las estribaciones montañosas de la frontera. Parece que los guardias móviles franceses esperan un nuevo contingente de unos cinco mil milicianos que andan en partidas sueltas por los valles en marchas forzadas hacia Francia.

LOS LIMITES CATALANES HAN QUEDADO ATRAS.—La línea divisoria de Cataluña continúa siendo rebasada por nuevos puntos. El Ribagorzana ha sido rebasado una vez más a la altura de Montfalcó, y más abajo a la altura de Auberola, alcanzándose Eroles y situándose nuestras tropas cerca de Tremp, famoso por sus saltos de agua.

LA CONQUISTA DE BALAGUER.—La maniobra que se venía realizando estos días al Norte, Oeste y Sur de Balaguer, situó al Ejército en inmejorable posición para el asalto. Anteayer cayó Castelló, y ayer, en una maniobra combinada de varias columnas, se entró en Balaguer, situado a veintinueve kilómetros al Norte de Lérida.

Balaguer, situado sobre la orilla del Segre, cuenta con unos diez mil habitantes, y desde el punto de vista estratégico, es nudo de ferrocarriles a Lérida y Molins y parten rutas hacia Puigcerdá, valle de Arán y Cerdère.

CAMINO DEL LITORAL.—En el ala derecha las fuerzas de García Valiño y Avanda rivalizan en ser las primeras en alcanzar el borde de la costa. Aranda se encuentra más lejos, porque ha tenido que romper los puertos de la zona del Maestrazgo, aunque la reciente toma de Morella ha facilitado mucho su marcha. Ayer, en un vigoroso empujón, aniquiló una brigada enemiga.

En cuanto a los soldados de García Valiño, siguen la táctica envolvente, avanzando sobre la orilla derecha del Ebro.

Y EN GUADALAJARA.—Pues en el último número de "The Times" se decía que los "republicanos" para resarcirse de las pérdidas en los frentes de Cataluña y Aragón, se dedican a pisar el rabo al León por Guadalajara. No se puede decir de más linda manera que tales intentos marxistas son ridículos. Lo de Guadalajara son ganas de meter un poco de ruido. A los rojos les ha ocurrido allí lo que a los perros flacos. Ayer nuestros soldados contestaron y propinaron al adversario un fuerte castigo. Se le causaron numerosos muertos, se hizo un centenar de prisioneros y se llevó a cabo un avance general de nuestras líneas.

OTROS PORMENORES DE LA JORNADA DE AYER

Frente de Cataluña.—Desde la batalla de Teruel ha ocupado nuestro Ejército una extensión de cerca de 20.000 kilómetros cuadrados. Lo que queda por conquistar de Cataluña es poco más de 22.000 kilómetros cuadrados. El avance medio de fondo ha sido de 130 kilómetros. Así, pues, el frente que estaba pegado a Huesca y muy cerca de Zaragoza, está ya, como es sabido, en las provincias de Castellón, Lérida y Tarragona.

Aun siendo así, Zaragoza, lógicamente, vive la guerra en estos momentos en toda su intensidad.

Es de Zaragoza de donde hace pocas semanas salió la oleada magnífica que liberó Huesca, que nos hizo conquistar Lérida, adentrarnos en las provincias de Tarragona y Castellón y aproximarnos al Mediterráneo. Por eso Zaragoza ha vivido, vive y vivirá tan intensamente la guerra, tanto cuando se libere el resto de la provincia de Teruel pasando hacia Castellón, como cuando se prosiga la liberación de Cataluña.

Y Zaragoza, gran ciudad que tantos meses sufrió en silencio, está hoy orgullosa y entusiasmada.

Hay el avance por continúo. Tomado Aixa por arriba y la divisoria entre el Noguera Ribagorzana y el Noguera Pallaresa, rebasando Montañana, nos hemos situado a corta distancia de Tremp.

Los soldados de España están realizando una acción magnífica que privará de flúido eléctrico a toda Cataluña al apoderarnos de las centrales de Tremp y Camarasa.

Más al Sur, las fuerzas de Aragón que tomaron Menarguens, siguieron por la carretera de Balaguer, con lo cual nuestras líneas están señaladas por el Segre y el Noguera Pallaresa.

En Lérida hay calma. Suena el cañón, porque los marxistas ocupan posiciones al otro lado del Segre y baten algunos sectores de la ciudad, pero nuestros soldados tienen a raya al enemigo desde la orilla de acá.

A última hora de la tarde, Roquetas, la ermita de la Providencia, Cruz de Coll del Alba, Camprado y Pirrayó están bajo nuestro fuego. Las fuerzas de García Valiño estaban realizando a última hora de la tarde una de las acciones más decisivas de la guerra, encontrando una fuerte resistencia enemiga.

Por el sector de Morella se había rebasado la resistencia enemiga de La Pobleta y marchábamos también en busca del Mare Nostrum.

Pero concretando más, diremos que las brigadas de Navarra han llegado a última hora de la tarde a las inmediaciones de Tremp, que seguramente a hora más avanzada habrá pasado a nuestro poder.

El Cuerpo de Ejército de Aragón ha ocupado nada menos que Castelló y Balaguer, este último pueblo uno de los más importantes de la provincia de Lérida.

Las fuerzas del general Yagüe continuaron la rectificación a vanguardia y mejoraron las posiciones por las riberas del Segre. Y por el Sur, sin que nos sea posible ser más explícitos, se ha continuado nuestra vertiginosa marcha hacia el Mediterráneo.

Ha sido otra buena jornada la de hoy por la progresión que se ha realizado, por el botín cogido y la gran cantidad de marxistas que hemos apresado, que suman varios centenares.

Nuestro Ejército sigue su marcha triunfal. Pronto sonarán los clarines de la victoria en las playas mediterráneas.—FARO.

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU

Más pormenores sobre la nota enviada a los Gobiernos de París y Londres

Con relación a este asunto recibimos los siguientes despachos ampliatorios de las noticias ya publicadas:

Barcelona.—El Gobierno que acaba de constituirse y que, según su propia declaración, obrará «como un Gobierno de guerra», ha dirigido una comunicación diplomática a los Gobiernos de París y Londres, pidiendo angustiosamente, «dadas las graves circunstancias», una ayuda material y moral para hacer frente a la situación difícil que atraviesa la República roja.

El documento redactado por Alvarez del Vayo, nuevo ministro de Negocios Extranjeros, va redactado en tonos que marcan la desesperación del llamado Gobierno de Barcelona.

Los elementos de Propaganda tienen orden de realizar, a base de este documento, una activa campaña en Francia e Inglaterra.

Es probable que no conteste el Gobierno inglés

Londres.—Hoy entregó en el Foreign Office el embajador del Gobierno rojo español la nota del llamado Gobierno de Barcelona, dirigida al Gobierno inglés.

Lord Halifax, después de una breve audiencia con el diplomático rojo, se entrevistó con Mr. Chamberlain.

Parece ser que en el Consejo de ministros se trató de la citada nota.

Los círculos oficiales y los políticos, sin excepción, estiman que la nota del Gobierno rojo no será tomada en cuenta por el Gobierno inglés y que éste no responderá al llamamiento angustioso que le dirigen de Barcelona.

¿Y el francés?

París.—Paul Boncour recibió la comunicación del embajador rojo en París que representa al pequeño territorio español en manos de los marxistas.

Dicha comunicación, que procede del nuevo Gobierno de Barcelona, será objeto de estudio por parte del Gobierno, pero en el Quai d'Orsay se hizo saber, de una manera oficiosa al señor Pascua, que el Gobierno francés se «ve obligado a mantener la política de no intervención, mientras Inglaterra no modifique su actitud».

Por esta razón el Gobierno francés estimará dicha nota inoportuna.

Se descarta la posibilidad de organizar una resistencia seria en Cataluña y esta realidad acentúa el retraimiento del Gobierno de París.

TAMBIEN «L'INTRANSIGEANT»

Espera de cincuenta mil a cien mil refugiados

París, 7.—«L'Intransigeant» publica un despacho cursado desde una población fronteriza, según el cual en los próximos días se espera la llegada de 50.000 a 100.000 refugiados.

El problema de la hospitalidad francesa va a perder, por consiguiente, carácter interior para convertirse en internacional.

Las centrales eléctricas y las poblaciones fabriles de Cataluña

Zaragoza.—Una de las consecuencias más interesantes de la conquista de Lérida por nuestras tropas es que el 80 por 100 de las industrias catalanas quedarán paralizadas.

Poblaciones fabriles de Cataluña como Barcelona, Badalona, Tarrasa, Sabadell, Hospitalet, Cornellá, San Feliu de Llobregat, Molins del Rey, Martorell, etc., son abastecidas de flúido eléctrico por las grandes compañías «Riegos y fuerza del Ebro», «Catalana de gas y electricidad», «Energía eléctrica de Cataluña» y «Cooperativa de flúido eléctrico», las cuales inteligentemente entre sí constituyen antes del Movimiento un consorcio que monopolizaba el suministro de energía eléctrica para casi toda Cataluña.

Las dos primeras entidades mencionadas eran dueñas de los saltos de agua de Serra (Huesca) y Tremp (Lérida), respectivamente, productores del 80 por 100.

Desde el domingo nuestras fuerzas controlan la distribución de este flúido vital para las industrias, pues tienen en sus manos las líneas de alta tensión de dichas compañías.

Sólo podrán producir electricidad con la central térmica de San Adrián de Besós, que funciona a base de consumo de carbón, y con algunas otras pequeñas fábricas de importancia meramente local comarcal.

Las grandes factorías de las localidades antes citadas y de otras de menor censo habrán de cerrar por falta de energía.

INFORMACION POLITICA INTERNACIONAL

Se habla de un próximo viaje de Chamberlain a Roma

Tanto la situación política como la social continúan siendo muy delicadas, e incluso se agravan en Francia

Piden que se retiren los ministros radicales

París, 7.—Esta mañana, después de varias reuniones con algunos ministros, León Blum ha declarado que mañana se presentará ante el Senado para defender sus proyectos financieros.

Se sabe que algunos miembros del Comité ejecutivo del partido han solicitado de éste que sus ministros sean retirados del Gobierno.

La situación social, muy grave

París.—La huelga metalúrgica en la región de París se ha hecho casi general. Docenas de fábricas fueron ocupadas durante las últimas veinticuatro horas y el número de huelguistas esta mañana alcanzaba a cuarenta y ocho mil obreros. La situación se juzga muy grave y la amenaza de una huelga de todas las categorías se hace cada vez más inminente.

La Policía está tomando severas medidas para mantener el orden público.

También se han declarado varias huelgas en provincias, sobre todo en la industria química y en el ramo de construcciones.

CHECOSLOVAQUIA

Incidentes en el Norte de Bohemia

Praga.—Se han producido incidentes en el Norte de Bohemia a causa de la prohibición de reuniones públicas.

La Policía ha disuelto las reuniones que tenían lugar en Marienbad y en Kongnait y ha quitado la bandera alemana de Henleim, que el alcalde de Kongnait había izado en la Alcaidía para festejar la unión del partido de Henleim con el partido alemán.

La Prensa protesta por la actitud dura e intransigente de la Policía y declara que los alemanes no pueden estar satisfechos con las intenciones del Gobierno de Praga respecto al acuerdo con la minería alemana.

POLONIA

La mala fe de Francia

Varsovia.—El «Correo Porany» publica una información en contra de los diarios «Le Temps» y «Le Populaire».

El diario hace ver la mala fe de en llevar ante el Tribunal al que fué jefe supremo del Ejército oriental, general Pozas, y al comisario general político Eduardo Castillo, por negligencia en el cumplimiento de sus deberes.

Han sido detenidos el alcalde y varios concejales de Prat de Llobregat por permitir una manifestación en favor de la paz.

¿Dimitirá Blum antes de la sesión de mañana en el Senado? Debemos dudarlo. No sabemos si Blum ha aprendido de Azaña o éste aprendió de Blum. ¿Dimitir? Prefieren caer cubiertos de ignominia. Es para ellos el Poder lo que el aire al organismo, y aunque en el ejercicio de aquel fundan al país económica, social y políticamente, lo esencial es mantenerse en poder. El socialista o sus afines son los más furibundos detractores del Poder cuando están ausentes de él, pero cuando lo representan no hay conciencia, fuerza humana y razón pública o nacional que les convenza de que la obra que realizan es funesta y que deben dejar paso a los hombres de buena voluntad y más capacitados para regir los destinos del país.

Anoche León Blum se vió forzado a oír en la Cámara de diputados las más atroces diatribas a su obra. De la oposición y de sectores de los partidos que están representados en el Gobierno, Flandin atacó a fondo, M. Péri lo hizo con la misma valentía, y tras combatir las medidas financieras, calificó de estúpida fantasía las soluciones que pretende Blum con sus proyectos. Reynaud apoyó a aquéllos dos oradores y clamó por la concordia, única forma de evitar la catástrofe.

Se ponen a votación los proyectos, que obtienen solamente 60 votos de mayoría, y ha de tenerse en cuenta que hubo 60 abstenciones. De 107 diputados radicales sólo votaron a favor 59, 24 lo hicieron en contra y se abstuvieron 24. (Los radicales están representados en el Gobierno.) De la Unión Socialista Republicana, 18 votos a favor y 10 abstenciones.

Y este resultado corresponde a una petición de PLENOS PODERES. ¿Podrían ejercerse dignamente con esa exigua minoría, desdeñable en buena política? Si León Blum fuese hombre capaz de sentir escrúpulos, si no estuviera guiado por un interés insano hacia su Patria, Blum, de haber llegado a anoche como presidente del Consejo, anoche mismo hubiese dimitido. Pero hay compromisos, presiones (y sin duda alguna amenazas) que le obligan a apurar el vaso de la ignominia. Y se dispone a comparecer ante el Senado. ¿Qué importa? Su plan está juzgado ya en la Cámara en sentido desfavorable. Le repudiará el Senado, pero aun en el supuesto (improbable) de que el Senado, por uno de esos «imponderables» que juegan en las democracias, cometiese el error de conceder los plenos poderes por una mayoría análoga a la de la Cámara baja, Blum no podría permanecer dignamente en el Gobierno. Los plenos poderes corresponden a una plena confianza (que puede ser la de la mayoría absoluta).

Pero concedámos que esos «imponderables» a que nos hemos referido entrarán en acción y Blum obtuviere la victoria pírrica senatorial. ¿Y la opinión pública francesa, soliviantada, aturdida, desorientada, aterrorizada por los desafueros de su Gobierno en el orden interior y en el exterior? ¿Es que pueden ser desoidos esos clamores?

Nosotros, con la mejor voluntad, decimos: —Allá vosotros, franceses, con vuestros pecados y con vuestra penitencia.

Francia, cuyos dirigentes actuales critica la actitud de Polonia contra Rusia. Cuando en 1932 Polonia firmó un Pacto con Rusia de no agresión, provocó una gran agitación en Francia. Tres años más tarde el Gobierno francés firmaba el célebre Pacto y alianza militar con Rusia. Ahora Francia, en nueva contradicción, nos pretende obligar a seguir una actitud de adhesión y servidumbre a la política del Gobierno de Moscú.

ESTADO PONTIFICIO

El cardenal arzobispo de Viena, recibido por el Papa

Roma.—El cardenal arzobispo de Viena, Inizter, se trasladó esta mañana al Vaticano, donde fué recibido en audiencia especial por el cardenal secretario de Estado, con el que conversó durante tres cuartos de hora.

A las once de la mañana el cardenal austriaco fué recibido por el Papa, que conversó con él durante una hora y cuarto.

INGLATERRA

¿Próximo viaje de Chamberlain a Roma?

Londres, 7.—El corresponsal de «Daily Mail» en Roma comunica que se habla de una visita del jefe del Gobierno británico a la capital italiana.

Una vez concluido el acuerdo angloitaliano, y para fortalecer los nuevos lazos de amistad, el conde Ciano aceptará la invitación para visitar Londres después del viaje de Adolfo Hitler a Italia. En reciprocidad, el Gobierno italiano invitará a mister Chamberlain a visitar Italia.

AUSTRIA

Habla el Canciller Hitler

Insbruck.—En su discurso pronunciado anoche en esta capital el Führer declaró, entre las aclamaciones entu-

Conferencia del señor Sangroniz guerra de España y sus problemas internacionales Esta tarde, en el Coliseo de la ilustrada diplomática, introduciendo embajadores, don José Antonio Sangroniz. El acto fué organizado por el Ateneo. Asistieron el general Queipo de Landa y autoridades. El tema sobre que versó fué el siguiente: «La guerra de España y sus problemas internacionales». El conferenciante hizo notar la seriedad que actualmente se advierte en España por los problemas internacionales como un signo de su nueva imperia, pues no se puede tener claridad alguna en el desorden de la labor de España ante la guerra, afirmando que sólo ha habido grandes civilizaciones que han mantenido intactas las esencias del mundo de occidente: la helénica, la romana y la española. Esta última ha interpretado de Dios y de la Historia sobre este tripede se ha sostenido la alma europea. Los problemas de tener confianza en nuestros destinos y pesar en la balanza del mundo con nuestra lengua, hablada por 22 naciones de América, con nuestra cultura y sobre todo con nuestra religión. La guerra civil es integral y tiene un sentido político, social y humano, que es el más profundo. «A la vez tiene una significación propia distinta de todas las guerras. No es una revolución militar, que hubiera sido efímera, sino el nacimiento de un pueblo entero. Las naciones han sabido comprender nuestra Revolución y son ya las que nos han reconocido de una manera solemne y 22 más que nunca nos han reconocido también con detenimiento el principio de la neutralidad y de la no intervención, diciendo que ésta ha sido totalmente ineficaz y que no ha cumplido con su misión, que era evitar la guerra se prolongara tan tiempo, impidiendo la llegada de voluntarios que concretamente, en el caso de Madrid, evitaron que la población fuese tomada al principio del Movimiento. Como terminará la guerra y volverá la paz. España, que tiene abiertas heridas de la guerra, sabrá hacer fecunda la paz, teniendo como lema la hermosa frase clavada en la memoria: «Gloria a Dios en las alturas y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad». El señor Sangroniz fué ovacionado por el público.—FARO.

CAMPANADAS ROJAS Madrid González Peña «autoriza» porque le han nombrado ministro de Justicia Barcelona, 7.—Ha sido nombrado ministro general del ministerio de Justicia Julián Zugazagoitia, que era ministro de la Gobernación en el Gobierno anterior. El director general de Propaganda ha sido nombrado Javier Bueno. ¿Habrá malvado? Barcelona, 7.—González Peña se ha retirado del ministerio de Justicia. En este acto pronunció un discurso en el que poco menos que exaltó su extrañeza por haber sido nombrado para tal Ministerio, y pidió un relieve, como para borrar sonidos que no ha tenido con la justicia en relación que la derivada de la guerra de luchador. (¿Es luchar con Bancos, volar las cajas fuertes, volar con los millones en ellas, etc., etc.?) El partido socialista tiene como disciplina—siguió diciéndolo—ahora como siempre, al ser requerido, ha contestado: Presente y listo a agotar el último momento de existencia. (De la existencia de los milicianos, porque González Peña demostró ya en Asturias que huir con mucha anticipación de la muerte final.) Pues, ¿y éstos? Barcelona, 7.—La Comisión ejecutiva del partido socialista ha facilitado la siguiente nota: «El reajuste ministerial, esta vez, promueve una colaboración con el Gobierno. Cuantas pudieran serle soportadas, están concedidas de antemano. El partido socialista extremo se compromete incondicional al Gobierno, por el que se siente fielmente interesado.»

Barcelona, 7.—La primera medida del nuevo «Gobierno» ha consistido

COMO FUE CONQUISTADA LERIDA

Por JOSÉ MARÍA PEMÁN

El Castillo de Lérida y la torre de su Catedral destacaban su visión desde nuestras posiciones. Se ofrecían a nuestra observación con una franqueza absoluta. No cabe notición prematura ni vacilación alguna. La toma de Lérida la veíamos el sábado por la tarde con la misma diaphanidad que observamos el Castillo y la Catedral. En espera del momento solemne, que no se haría esperar muchas horas. El fuego de nuestra artillería colocaba sus tiros con precisión en los montículos y atrinchamientos situados al pie de Lérida. Acercándome, a pie, he presenciado la preparación de nuestra brava infantería para el asalto definitivo. En la mañana del domingo el Castillo de la capital catalana se llenaba de mechones negros bajo el fuego de nuestros cañones. Después, dos o tres veces, nuestra gloriosa aviación cumplía sus objetivos en sus famosas maniobras de cadena, lanzando bombas sobre los puestos enemigos más avanzados. Detrás, inmediatamente, nuestra infantería se lanza al asalto internándose por las vegas camino de la ciudad, rodeándola por la parte Sur, en espera del golpe definitivo. Mientras realizaban esta operación las tropas del general Barrón, por otro lado completaban el cerco las huestes de Muñoz Grande. Ya no quedaba más que presenciar el momento emocionante y teatral en que el Castillo y la Catedral leridenses quedasen en primer plano de la escena. Contúa el bombardeo de la aviación y de la artillería. En seguida, el espectáculo más emocionante que he presenciado. Como si todo hubiera sido preparado y previsto por un director de escena, en un instante el Castillo y la Catedral son nuestros. Un soldado, empuñando con gesto varonil la bandera de España, avanza por la ciudad, seguido de otros valientes al grito de ¡Viva España! ¡Arriba España! Instantes después, en lo alto del Castillo y de la Catedral ondean los colores sanos y elementales de la bandera española. Desde todos los puestos de mando se divisa la querida enseña, que es saludada con gritos de entusiasmo. Desde las vegas, las palmas de nuestros cañones rinden su saludo. Toda la ciudad de Lérida está ya en nuestro poder. ¿Lo oyen ustedes, señores de las cancillerías extranjeras, simpatizantes con el Gobierno de Barcelona? ¿Lo oyen ustedes? La bandera amarilla y colorada ondea en lo más alto de Lérida. Es la primera capital catalana que entra en los dominios de Franco al grito de ¡Viva España! ¡Arriba España! Pero este grito, estos gritos, son para toda España y, por lo tanto, para Lérida, que ya está, como tantas otras capitales, libre de la tiránica dominación marxista. Lérida ya es de España, como lo ha sido siempre, aunque una minoría quisiera olvidarlo.

Unas horas después de la conquista de la citada ciudad catalana, una caravana de camiones y coches se dirigía a Lérida, llevando aceite, leche y otros comestibles para servir a la población que fué completamente saqueada por los rojos. Algunos de estos camiones traían letreros que decían: «Navarra, para sus hermanos de Lérida». «Galicia, para sus hermanos de Cataluña», etc., etc. Así es la nueva España. Las regiones acuden en auxilio de sus hermanos de Cataluña, pasando por puentes levantados de manera milagrosa por nuestros ingenieros, en sustitución de los destruidos por los rojos, llevando, a través del Cinca, un convoy de alimentos y un abrazo fraterno.

Falanges Universitarias

El señor jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media comunicó a la Jefatura Nacional del S. E. U., con fecha 2 de Marzo de 1938, lo siguiente:

«De la Dirección de diferentes Centros docentes han surgido a este Ministerio dudas y consultas sobre lo dispuesto en el orden de 25 de Noviembre de 1937 («Boletín» número 402 del 26 de dicho mes, páginas 4.528-29), y deseando resolverlas dentro del espíritu que anima a este Ministerio de favorecer ampliamente a la juventud estudiosa encuadrada en las organizaciones militares—teniendo en cuenta el criterio de los técnico-administrativos de la Sección de Enseñanza Superior, cuya copia le adjunto—, me permito interesar de su señoría la estudie detenidamente y con la urgencia posible me envíe las sugerencias que estime oportunas en favor de la clase escolar para, en su caso, plasmarlas en la disposición que a tal efecto se ha de publicar seguidamente.

Dios guarde a su señoría muchos años.

Vitoria, 2 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.—El jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Superior, José Pemán.

Señor presidente del Sindicato Español Universitario.»

Criterio de los técnico-administrativos:

1.º Los alumnos matriculados oficial y no oficialmente en el curso de 1935-36 que solicitaron examen para el mes de Enero, hayan sufrido o no dicha prueba, y los que en lo sucesivo lo solicitan para las convocatorias de Abril y Junio venideros, no tendrán derecho a repetir examen, pues los que se han celebrado y hayan de celebrarse en estas convocatorias se consideran como una prolongación del repetido curso y en lugar de los que debieron celebrarse en Septiembre de 1936, en cuya época fenecieron todos los derechos académicos de aquél.

2.º Los alumnos a quienes falten una, dos o tres asignaturas para terminar la carrera y que fueron examinados en la convocatoria de Enero del presente año, podrán repetir examen con extensión de derechos académicos en una sola, a elegir, de los convocatorias de Abril o Junio venideros en las asignaturas en que les fué devuelta la papeleta.

3.º Los escolares que están encuadrados en las organizaciones militares, a quienes falten hasta tres asignaturas para terminar la carrera, se

hayan examinado o no en las convocatorias de Enero o Abril, podrán solicitar examen en la de Junio.

La Jefatura Nacional del S. E. U. emitió el siguiente informe con fecha 3 de Marzo de 1938:

Puntos de vista del S. E. U.

1.º Creemos que estas disposiciones deben hacerse extensivas a todas las matrículas no extinguidas hechas durante el curso 1935-36.

2.º Estas órdenes que facilitan la vida escolar necesitan de una publicidad dirigida hacia el campo de la juventud universitaria. El S. E. U. cumple esta misión, pero las actuales circunstancias impiden hacerlo con la perfección deseable. El Ministerio de Educación Nacional puede hacer la propaganda hacia los frentes, donde se halla la juventud universitaria, ajena la mayoría de ella a estas cuestiones por falta de información.

3.º Surgen constantemente reclamaciones de estudiantes a esta Jefatura Nacional a quienes, por necesidad del servicio de las armas, les deniegan el permiso necesario para trasladarse a realizar el examen, los jefes de las unidades militares donde se hallan encuadrados. El Ministerio de Educación Nacional debe conseguir para los estudiantes que se hallen en tales circunstancias el permiso necesario.

4.º Hay que agotar la ficción en que se basa la disposición primera, convirtiéndola para los combatientes en una realidad, teniendo en cuenta las dificultades que tienen que vencer para conseguir el permiso necesario para el examen. Las matrículas del curso 1935-36 jurídicamente no extinguido, deben ser válidas para cuantas convocatorias se celebren con el carácter de complementarias al mismo. Es decir, no la presentación al examen solicitado en Enero, Abril o Junio no extingue la matrícula. La matrícula debe agotarla el acto del examen verificado una sola vez en cualquiera de las citadas convocatorias complementarias de la ordinaria de Junio de 1936.

5.º El S. E. U. opina que a una juventud combatiente no debe concedérsele como premio unos exámenes, porque la ciencia no la dan ni el frente ni las papeletas de examen. El S. E. U. opina que a la juventud sólo puede recompensársela con el reconocimiento de su mayoría de edad política.

Salamanca, 3 de Marzo de 1938. Segundo Año Triunfal.

El excelentísimo señor ministro de Educación Nacional ha ordenado con fecha 17 de Marzo actual:

«Ilustrísimo señor: Se han elevado varias consultas por la Dirección de algunos Centros docentes, relativas a los exámenes de Abril y Junio próximos, autorizados por la orden de 25

de Noviembre próximo pasado, y considerando que las escasas instancias que se han presentado solicitando exámenes para dichas convocatorias extraordinarias, proceden en su mayoría de la retaguardia; que aun no admitiendo que se pudiera extender a los estudiantes que heroicamente luchan por España en primera línea el conocimiento de derechos a estos exámenes, no sería fácil dadas las circunstancias de la guerra conseguir para todos por igual los permisos y el tiempo necesario para su preparación; como, por parte, el empuje victorioso de nuestras armas asegura una pronta pacificación victoriosa y, por consiguiente, la posibilidad grande de que en el próximo curso se pueda con completa eficacia y justicia dar todas las facilidades necesarias a los estudiantes combatientes para resolver

sus situaciones escolares, este Ministerio acuerda queden en suspenso, hasta nueva orden, la matrícula y los exámenes extraordinarios concedidos para las convocatorias de Abril y Junio venideros, pudiendo verificarse solamente, por excepción, habida cuenta de las necesidades de la guerra, los de enfermeras a quienes no afectan las consideraciones aducidas anteriormente.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y demás efectos.

Dios guarde a V. I. muchos años.

Vitoria, 17 de Marzo de 1937. Segundo Año Triunfal.—Pedro Sainz Rodríguez.

Ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Enseñanza Superior y Media.»

(«Boletín Oficial del Estado» del 19 de Marzo de 1938 número 514.)

EN EL AYUNTAMIENTO

Una moción para incrementar el esplendor de la Semana Santa segoviana

Ayer, en primera convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde señor Reguera y asistieron los concejales señores Martín y Gómez, Gutiérrez, Bagués, Tablado, Pérez Barahona, Martínez de Pisón, Gil y Gasso.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesión anterior.

Boletines y comunicaciones

Se da lectura a una disposición del ministerio del Interior, señalando a los Ayuntamientos la obligación que tienen de consignar en sus respectivos presupuestos las acostumbradas cantidades con destino a Beneficencia.

A continuación se da lectura a una circular del «Boletín Oficial» de la provincia sobre la relación jurada que han de presentar los ganaderos.

Perpetuidad de una laude

Don Asterio Arévalo solicita la perpetuidad de una laude en el Cementerio del Santo Angel de la Guarda, y se accede a lo solicitado previo el pago del cánón de rigor.

Adjudicación definitiva

Se adjudica definitivamente a don Eloy Alvarez Matesanz la subasta celebrada hace días para la enajenación de trozas de nogal.

Instancia desestimada

Se aprueba un informe de la Comisión correspondiente, en el que se señala que, aun lamentándolo mucho, debe desestimarse una instancia de varios vecinos del camino de Las Lustras, solicitando del Ayuntamiento la construcción de una cañería de aguas sucias hasta la general del paseo del Conde de Sepúlveda. El motivo de desestimarse dicha instancia es que existe el precedente de que las cañe-

rias de esta naturaleza han sido construidas en otras ocasiones por los vecinos interesados.

Obras particulares

Se autoriza para que realicen diversas obras a don Vicente Fúster García, en la casa número 11 de la calle de José Zorrilla; a don Primitivo Herranz, en la plaza Mayor, número 5, y a don Jacinto Martín, en los números 6 y 8 de la calle de San Francisco.

Moción sobre la Semana Santa segoviana

Se da lectura a una instancia del concejal señor Barahona, en la que se dice que en estos momentos en que por voluntad del Caudillo se van restableciendo las tradiciones españolas, debe cuidarse mucho de que las procesiones de Semana Santa en nuestra ciudad vuelvan a adquirir su antiguo esplendor. Para ello, en tiempo oportuno el Ayuntamiento debe tomar la iniciativa de que con la aportación de todos los segovianos se puedan construir nuevos «pasos» procesionales que podían encargarse al ilustre escultor, hijo de Segovia, don Aniceto Marinas.

La moción es tomada en consideración y pasa a estudio.

Un mapa con los avances del Ejército

El señor Tablado pide que, al igual que en otras capitales, se instale en la puerta del Ayuntamiento un mapa donde diariamente se vayan señalando los avances de nuestro glorioso Ejército.

Así se acuerda.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos, que acusa una existencia de 20.867,66 pesetas.

Precios autorizados por la Junta provincial

- | | |
|--|---|
| Legumbres | Leche y sus derivados |
| Barbanos de 40 gramos, 2,20 kilogramo; idem de 60 idem, 1,65 idem; judías moradas, 1,80 id.; id. blancas, 1,80 id.; algarrobas, 38 pesetas los 100 kilos; harina de id., 40 id. | Leche de vacas, 0,60 pesetas litro; idem de cabras, 0,50 id. id.; quesos del país, 5,00 id. kilogramo. |
| Tubérculos | Aceite y mantecas |
| Patata común, 0,30 pesetas kilogramo; id. de riñón, 0,45 id. id. | Precio de tasa de la Junta Central, 2,40 pesetas; manteca, 10 id. kilogramo. |
| Frutas y hortalizas | Azúcar |
| Coles, 0,30 pesetas unidad; coliflor, 0,50 id. id.; acelga, 0,20 id. id.; espinaca, 0,05 id. id.; escarola, 0,03 idem id.; lechuga, 0,05 id. id.; cardo, 0,25 id. id.; melón, 0,25 id. id.; sandía, 0,25 id. id.; pepinos, 0,04 id. id.; calabaza, 0,30 id. id.; tomates, 0,30 idem kilogramo; fresa y fresón, 3,00 idem id.; cebolla, 0,55 id. id.; ajo, 50 pesetas 100 kilogramos; plátano, 1,50 a 2 pesetas docena; naranja, 1,70 a 1,80 id. kilogramo. | Precio de tasa de la Junta Central, 1,75 pesetas kilogramo. |
| Pescados y sus salazones | Vino |
| Merluza, 4 pesetas kilogramo; besugo, 2,20 id. id.; sardina, 1,60 idem idem; congrio, 3,00 id. id.; gallos, 2,80 id. id.; pescadilla, 2,80 id. id.; lenguado, 3,00 id. id.; mero, 5,00 idem id.; almejas, 3,00 id. id. | Tasa establecida por el Servicio Nacional, Sección de Agricultura, publicada en «Boletín Oficial» de 12 de Enero. |
| Huevos | Sal |
| Huevos, 3,00 pesetas docena. | Molida, 0,25 pesetas kilogramo; gruesa, 0,30 id. id. |
| | Cebada, 41 pesetas los 100 kilogramos; centeno, 41 id. id.; avena, 38 id. id.; paja: en pajar, 0,30 id. id. kilogramo, y 0,43 id. en estación. |
| | Combustibles |
| | Antracita, 15 pesetas los 100 kilogramos; galleta, 13 id. id.; cok, 13 id. id.; carbón de encina, 26 id. id.; roble, 24 id. id.; cisco, 20 id. id.; leña de encina, 10 id. id.; roble, 9 id. id.; pino, 6 id. id. |
| | Harinas |
| | De algarroba, 40 pesetas los 100 ki- |

logramos; de tercerilla, 37 id. id.; de salvado fino, 28 id. id.; de salvado grueso, 27 id. id.

Café

Careciéndose en esta plaza de este artículo, la Junta espera para fijar el precio.

Artículos de uso y calzado

Panas, de 3, 4 y 5 pesetas metro, según calidad; sargas para camisa, 1, 1,25, 1,50 y 2 pesetas, id. id.; telas blancas, de 1 a 3 pesetas, según clase; retores, de 1 a 1,75 pesetas; percal, de 1 a 2 pesetas; sábanas algodón, 2,10; 2,25 y 2,50 pesetas metro; idem curado, de 2 a 7 pesetas metro; idem de amazona, de 2 a 11 pesetas metro; colchones, de 1,75 a 6 pesetas metro; dril (0,70 a 1,50 metro), de 1 a 7 pesetas metro; vichy (0,70 a 1,50 metros), de 0,80 a 3 pesetas metro.

Respecto a estos artículos no se indica alza por no haberlos en esta plaza y provincia, consignándose los precios que rigieron en Julio de 1936.

Medias de seda artificial, de 2 a 6 pesetas; id. de malla id., de 5 a 8 pesetas.

Cueros

La Junta se atiene al precio tasado por el Comité Sindical del Curtido en su última orden inserta en el «Boletín Oficial del Estado» de 11 de Marzo.

Calzado

Brodequín pieza, becerro engrasado, entachuelado, 24 pesetas par; sandalia piel de cabra, color o blanca, tallas del 15 al 38, 6 pesetas a 14,75; idem para caballero, a 17,50 par; zapato oscaría para señora, cosido, a 18 pesetas; idem dongola y boxcalc, de 22 a 35 pesetas; bota y media bota, de 18,50 a 35 pesetas, según talla; zapatos señora, fabricación reciente, de 27 a 39 pesetas; zapatos varios modelos, clases primera y segunda, de 20 a 25 pesetas par.

Incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre de 1940

Por la Alcaldía se ha hecho público el siguiente bando:

«Don Andrés Reguera Antón, alcalde-presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital.

Hago saber: Que dispuesta por la superior autoridad militar la concentración a filas de los individuos pertenecientes al reemplazo de 1940, nacidos en el cuarto trimestre del año correspondiente, se les cita por el presente para que sin excusa ni pretexto alguno se personen en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento, como así bien todos aquellos que, procedentes de otras capitales, se encuentren residiendo en ésta, deberán efectuar igualmente su presentación en el referido Negociado de Quintas, durante los días 8, 9, 11 y 12 del mes de la fecha, en la inteligencia de que, de no verificarlo, les pararán los perjuicios consiguientes.

Segovia, 7 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—A. Reguera.

SEGOVIA RELIGIOSO

En San Andrés

Mañana viernes, festividad de la Virgen de los Dolores, se celebrará en esta iglesia los siguientes cultos:

Por la mañana, a las nueve, misa de comunión general; a las diez y media, misa cantada.

A continuación se expondrá el Santísimo Sacramento que estará expuesto hasta la función de la tarde que será a las seis y media y en la que predicará un reverendo superior del Seminario.

En Santo Domingo

El día 8 será el culto mensual del Amor Misericordioso. Por la mañana, a las ocho y media, misa de comunión. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio, plática y reserva, terminando con el Vía-Crucis.

Gran feria en la villa de Cuéllar (Segovia)

Del 17 al 24 de Abril actual se celebrará en esta villa la acreditada y tradicional feria titulada PASCUA DE RESURRECCION, a la que concurre toda clase de ganado, especialmente mular, caballar, vacuno y asnal, realizándose ininidad de transacciones.

Se dispone de grandes locales para alojamiento de los concurrentes, excelentes establos y abrevaderos para los ganados.

Todo feriante estará provisto de documentos que acrediten su personalidad, y los dueños de los ganados, además, de la guía sanitaria de éstos.

Cuéllar, a 4 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El alcalde, Juan Herrero.—Por A. de la C. G.: El secretario, Esteban Sanchidrián.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Segunda línea. Servicio para mañana día 8

Camaradas que han de presentarse el día 8 del actual, viernes, en la fatura local, a las ocho y media de la mañana, para prestar servicios:

Jefe, Manuel Caser Larros; ayudantes: Alberto López García, Fernando de la Cruz Duque, Juan Carreras Vera, Francisco Cervantes Jiménez, José Delgado Juan, Laurente Fernández, Esteban Iglesias, Alejandro Lobo Madruño, Alejandro López Arevalillo.

Personal que se ha de presentarse las ocho y media de la noche, en el mismo local:

Jefe, Elías Martín Madruga; ayudantes: Lorenzo Salcedo, Rafael Macho Pinilla, Antonio Calvo García, Vicente Doldán Candamo.

ORGANIZACIONES JUVENTUD

Orden para la asistencia a misa los días de precepto

A partir de esta fecha, y hasta que va orden, las camaradas que pertenecen a estas Juventudes se presentarán «todos los días de fiesta» en el cuartel y de rigoroso uniforme, a las ocho y media de la mañana en el cuartel, para asistir a la santa misa de modo debidamente formados.

Por el Imperio hacia Dios.

Segovia, 7 de Abril de 1938. Segundo Año Triunfal.—El delegado provincial, Roberto Martínez.

Saludo a Franco: Arriba España.

DE SOCIEDAD

Fallecimiento

En Burgos, después de larga dolencia, ha fallecido el prestigioso excelentísimo señor don Ricardo de Escrivano, general de brigada, cuya muerte ha sido muy sentida por el finado, por su carácter y sus acendrados sentimientos. Sus restos, con grandes amigos en la ciudad de Burgos, donde desde hace muchos años.

Descanse en paz el prestigioso militar y reciban sus familiares, especial Soto y sus hijos, entre los que se cuenta el capitán de Aviación Francisco, tan conocido y estimado en Segovia, donde residió algún tiempo, la expresión de nuestra sincera condolencia por pérdida tan irreparable.

SOLDADO QUE VIENES DEL FRENTE Y VAS A OTRO; CUANDO TA, SI QUIERES, TUS HAZANAS PASADAS, PERO NO DIGAS NUNCA ADONDE VAS A RECORRAR LAS VENIDERAS

Anuncios breves

Pérdida de un gato de camión de Segovia a Turis. Aviso a Dionisio Fernández (Carbonero Mayor, quien graba).

Venta de una corta de encina en el llar. Para informes, en el pueblo, don M. de la Torre Quijada.

Certificaciones penales, expedidas rápidamente nuestro paisano Hontalbilla, Alejandro Arranz, Cillería, 99, Vitoria.

Automóviles Se venden «Chenar» y «Citroën» B-14; muy baratos. Industrias, Azoguejo, 9, teléfono 200 Segovia.

Se vende una vaca suiza, parida, de bastante leche. Reducción del tercio, buen tamaño, cabrios superiores, negros. Para informes, Rafael Herranz, Pinaragrillo.

Necesito casa desahogada de habitaciones, con cocina. Razón, en esta Administración.

Radio compramos aparatos de ocasión de todas marcas. Auto-Industrias, Azoguejo, 9, teléfono 200 Segovia.

Se venden dos camas y muebles. Escribano, primer. Horas de diez a una.

Se vende vaca suiza del parto o se cambia por chotas. Para tratar, con Valentin Garcia, Garcillán.

Comerciantes y revendedores Segovia y toda la provincia.

El nuevo Escudo Español se ha puesto a la venta. Todo el mundo debe tenerlo. Emblemas en miniatura, ejemplares de bolsillo. José Antonio y Dux, Medalla, efectos militares de todas clases. a todas partes, Centro General de Segovia, s. c. de Segovia, Pinaragrillo, segundo, Teléf. 292. Apartado 21.

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

D. VIDAECHEA
Médico-oculista
de Bilbao. (Accidentalmente en Segovia)
Calle Colón, 5, segundo
Consulta de once a dos

La Unión y El Fénix Español
Compañía Nacional de Seguros
Fundada en 1864
Domicilio legal: Valladolid
Edificio de su propiedad, Calle del general Mola, número 1
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros ramos
Subdirección en Segovia
Plaza Mayor, 22 (planta baja)
TELEFONO 397